

Lichtenstein-Gallnberger Tageblatt

Früher Wochen- und Nachrichtenblatt

Tageblatt für Schönau, Südlich, Bernsdorf, Niederschönau, St. Egidien, Heinrichsberg, Marienberg, Reudersdorf, Ottmannsdorf, Rüllsen, St. Nicolaus, St. Jacob, St. Michael, Stangendorf, Thurn, Niedermühlen, Schönbach und Kirchheim

Amtsblatt für das Agl. Amtsgericht und den Stadtrat zu Lichtenstein

Alteste Zeitung im Königlichen Amtsgerichtsbezirk

59. Jahrgang.

Nr. 6.

Verbreitete Zeitung
im Amtsgerichtsbezirk.

Sonnabend, den 9. Januar.

Haupt-Insertionsorgan
im Amtsgerichtsbezirk.

1909.

Dieses Blatt erscheint täglich außer Sonn- und Festtag nachmittags für den folgenden Tag. — Einzeljährlicher Bezugspreis 1 Mark 50 Pfennige, durch die Post bezogen 1 Mf. 75 Pf. Sonnabende 10 Pfennige. Versandkosten nehmen außer der Expedition in Lichtenstein, Rüllsen, St. Egidien, Heinrichsberg, Marienberg, Reudersdorf, Ottmannsdorf, Rüllsen, St. Nicolaus, St. Jacob, St. Michael, Stangendorf, Thurn, Niedermühlen, Schönbach und Kirchheim. Postleitzahl Nr. 7. Inseraten-Einzahlung täglich bis spätestens vormittags 10 Uhr. Inseraten-Einzahlung täglich bis spätestens vormittags 10 Uhr. Telegramm-Adresse: Tageblatt.

In dem Konkursverfahren über das Vermögen der Bahnmechanik Hedwig verm. Schmidt geb. Böller in Gallenberg sind die Gläubiger über die zulässige Einstellung des Verfahrens wegen Ungültigkeit der Maße zu stimmen. Hierzu wird eine Gläubigerversammlung auf den

21. Januar 1909, 1/2 Uhr vormittags

einberufen.

Lichtenstein, den 7. Januar 1909

Königliches Amtsgericht.

Die Volksbibliothek zu Gallenberg

Montags von 2—3, Mittwochs und Sonnabends 11—12 Uhr geöffnet.

Das Wichtigste.

* Die erweiterte Gesetzgebungs-Deputation der Ersten sächsischen Kammer hat sich nunmehr auf die Grundzüge des neuen Wahlrechts konzentriert. Danach soll das neue Wahlrecht auf dem Pluralkreis ausgebaut werden, und zwar mit einem Höchstvotum von vier Zusatzstimmen.

* Die Zweite sächsische Kammer hat gestern ihre erste Sitzung nach den Weihnachtsferien abgehalten. Auf der Tagesordnung standen Petitionen.

* Infolge der neuzeitlichen Erhöhung in Westmaia ist dort abermals eine Feuerbrunst ausgebrochen.

* Die deutschen Kreuzer "Dertha" und "Viktoria Luise" sind nach Beendigung ihrer nunmehr überflüssig gewordenen Hilfsleistung bei Westmaia nach Korsika gegangen und dort gestern eingetroffen.

notgedrungen, von der Sache nochmals Notiz nehmen.

Der Artikel des Grafen Schlesien ist unseren Lesern im wesentlichen bekannt. Der kaiserliche Hinweis daran und die Art der Veröffentlichung eben dieses Hinweises haben zwei Angriffspunkte, einen formellen und einen sachlichen. Zunächst ist wohl anzunehmen, daß der Kaiser nichts dagegen hatte, daß von seiner Aufschrift das wichtigste, das heißt die Empfehlung der Schlesischen Ausführungen, bekannt werde. War die gewählte Form die richtige? Das kann man billig bezweifeln. Denn ungelöst bleibt das Hauptproblem: War der verantwortliche Reichskanzler damit einverstanden, und deckt sich der ganze Vergang mit den Versicherungen vom 17. November? Aber selbst davon abgesehen, so wird man nach der materiellen Seite hin ebenfalls schwere Bedenken nicht unterdrücken können: Sie gießen in der Beschriftung, ob der gegenwärtige Zeitpunkt bereit war, eine derartige hochpolitische Aufführung — denn das ist sie geworden — ergehen zu lassen. In der Tat sind die Gedanken, die man sich auf Grund der Vertreter der allmählich einkaufenden deutschen und auswärtigen Stimmen vor der Lage Deutschlands und Österreich-Ungarns machen muß, nicht geeignet, uns hingegen in die Zukunft zu lassen. Zu aber der Pessimismus, der aus allem direkt, berechtigt, dann gilt es auch, die einzige Folgerung daraus zu ziehen, die unserer Nation würdig ist: Zeit bleibt!

* * *

Die Hamburger Nachrichten erhalten aus Berlin ein Radiotelegramm von ancheinend gut unterrichteter Seite, wonach der Kaiser nur die militärischen Abschritte des Aufstosses in seiner Art mit herangetragen und sich zu den gleichen Ausdrucksformen bekannt habe. Die Annahme, der Kaiser habe den ganzen Auftrag Schlesien mit Einholung der politischen Bemerkungen verlesen und daraufhin die Sicherung des unveränderten Vertrauens der Generäle entgegen genommen, sei vollkommen irrig. Es habe sich überhaupt nur um eine durchaus diplomatisch militärische Befreiung gehandelt. Damit vereinfacht sich die Angelegenheit in erfreulicher Weise. Immerhin bleibt die Frage offen: Wer hatte Interesse daran, daß die falsche Aussicht verbreitet und zwei Tage lang ungehindert kommentiert worden ist? Es ist ein eigenartiges Schicksal, daß gerade der deutsche Kaiser so oft unter der geheimen Fraktionserörterungen der letzten Tage die zweidrittelmehrheit gesichert. Nach oberflächlicher Schätzung läßt sich annehmen, daß die Sozialdemokraten nach diesem Wahlrecht etwa 10 bis 12 Abgeordnete in die Zweite Kammer entsenden werden.

Berlin. Die polnischen Behörden machen jetzt gemeinsame Sache mit den Deutschen gegenüber den räuberischen Hooligans. Eine große Anzahl Hooligans sind den Deutschen ausgeliefert worden. Hooligans die polnischen Behörden dasselbe — eigentlich feindselig — Verfahren schon vor langerer Zeit geübt, so wäre der Hooliganauftand sehr viel schneller beendet worden.

Der russische Minister des Äußeren Nowotschistjew ist als Botschafter für Berlin in Aussicht genommen.

Die Ombosfrage tritt durch die im Omboland herrschende Hungersnot einmal wieder in den Vordergrund. Wir wiesen schon häufig auf die Wichtigkeit der Sache hin. Aber leider scheint es, als ob es mit einem energischen Eingreifen noch gute Weise hat. Die unter dem Erfolge des Frankfurter Zuges in sichere Aussicht gestellte Regierung scheint endlich aufgegeben zu sein. Herr Dernburg hat es ja nach seiner Rückkehr ziemlich deutlich geäußert,

Deutsches Reich.

Dresden. Das neue Wahlrecht ist perfekt! In der geistigen Sitzung der erweiterten Gesetzgebungs-Deputation der Ersten Kammer, der wiederum eine längere Bernehmung mit dem Präsidium und den Fraktionsführern der Zweiten Kammer vorliegt, wurde grundsätzliche Einigung in der Deputation darüber erzielt, daß von den seitens der Deputation in Aussicht genommenen verschiedenen Formen der Wahlrechtsänderungen das Plural-